## I Topi Pinnuti : un camp en Sardaigne

Les spéléos insulaires reviennent d'une campagne d'exploration à Nuoro

Tous les ans, l'association « I Topi Pinnuti » (Tutturedos en langue sarde), organise un camp d'exploration et de perfectionnement dans une grande région karstique. Cette année, c'est la Sardaigne et plus particulièrement la région de Nuoro qui a été choisie en raison de sa proximité et de son potentiel spéléologique.

Dominique Descalzo, un des initiateurs fédéraux qui a encadré les explorations, raconte : « l'un des objectifs de ce camp est de familiariser les membres de l'association avec toutes les facettes du milieu souterrain. Nous avons visité quatre cavités qui ont chacune leurs particularités. Le gouffre de Tiscali présente un puits de 80 mètres, d'un jet qui permet d'accéder à d'immenses galeries. Imaginez le boulevard du Fangu avec un plafond de 50 mètres de hauteur! Le réseau Bentigeddu-Sa Oche nous a permis de naviquer et de nager sur des lacs souterrains. La grotte Su Palu qui détient le record sarde de développement avec 32 km de galeries, nous a ravis par ses magnifiques concrétions. Enfin, le dernier jour, nous avons visité la grotte du Guano qui, comme son nom le laisse présager, est habitée par des milliers de chauve-souris ».

Le groupe a descendu le canyon d'Orbisi dont l'un des rappels, une verticale de 30 mètres en fil d'araignée, a fait monter l'adrénaline chez certains!



Un groupe des Topi Pinnuti lors d'une récente expédition en Méditerranée.

(Photo DR)

Jean-François Barbier, spéléologue depuis peu de temps, témoigne : « c'est la première fois que je pratique la spéléo hors de l'île et je peux affirmer que c'est une belle réussite. Chaque journée a apporté son lot de nouveautés et d'émerveillement. J'ai plus appris en une semaine qu'en un an de pratique insulaire ».

Le président Jean-Claude Milza, précise en conclusion : « outre l'aspect technique et sportif, ce camp a permis de conforter nos relations avec les spéléologues du Gruppo Grotte Nuorese de Nuoro et d'établir des contacts avec ceux du Speleo Club Oliena et du Gruppo Archeologico Speleologico Ambientale Urzulei qui nous ont particulièrement bien accueillis. Un jumelage avec ce dernier club est d'ailleurs envisagé ».

Un bilan positif qui a permis de perfectionner la pratique des spéléologues insulaires et d'affermir les relations avec leurs homologues sardes.

A noter que depuis quelques mois, on peut découvrir l'association sur son site Internet: www.itopipinnuti.com. Vous y trouverez en particulier un journal de toutes les sorties aux rubriques actualités/spéléo ou canyon.

Le local de l'association se situe au 1, Place Vincetti à Bastia et une permanence est assurée tous les jeudis de 18 h 30 à 20 heures. La cotisation annuelle qui comprend l'adhésion à la Fédération Française de spéléologie et une assurance multiactivités s'élèvera en 2002 à 62 euros. Elle permettra à chaque adhérent de participer à toutes les activités proposées par l'association avec notamment l'apprentissage des techniques de spéléologie alpine et de descente de canvon.